



# 上越市立牧小学校 学校だより

第7号

2学期秋の実り号

## 牧っこ秋まつり ～学習の成果を発表！～



11月3日（金）に、「牧っこ秋まつり」が開催されました。小中合同文化祭では、児童生徒が日頃の学習や活動の成果を発表したり、作品を出品・鑑賞したりしました。

今年度は、どの学年も生活科や総合的な学習の時間で学んだことについて、写真等を用いた説明やクイズ、歌や合奏で発表しました。一人一人が活躍しました。

午前の部の最後は、中学生と一緒に踊った「よっちょれ」です。前日の小中合同リハーサルで動きや立ち位置などの最終確認と練

習を行いました。当日は、迫力ある踊りと子どもたちが楽しそうに踊る姿で、保護者や地域の皆様感動と元気をお届けできたと思っています。

大勢の人の前で立派に発表できたことは、子どもたちの大きな自信に、そして今後の成長にもつながると思います。大きな拍手をいただき、ありがとうございました。

午後は、地域の文化に触れたり、地域の方が準備してくださったコーナー等で楽しんだり、秋の一日を満喫していました。



## 校内マラソン記録会 ～ 自分に挑戦！～

秋晴れの10月18日(水)に「校内マラソン記録会」を開催しました。今年も、自分の走りに合わせた距離を選択し、自分の記録更新に挑戦しました。校舎裏の上り坂が一番きついところですが、練習の成果を発揮して頑張っていました。多くの方の声援にも後押ししていただきました。ありがとうございました。目標達成に向けて頑張った自分を大いにほめ、また、周囲の大人もほめていくことで、走力だけでなく、少しつらいことにも挑戦し、やり抜く子どもが育ってきたことを実感した日となりました。



## 「めんどうだな…」と感じたらよい結果をイメージしよう！

「朝夕冷え込む日が増えてくると、どうしても朝布団から出たくなくなるなど、朝のしたくがめんどうだなと思うことがありますよね。」と、全校朝会で、子どもたちに話をしてみました。うなずいている子どもがたくさんいました。他にも、いやだなと思ったりやりたくないなと感じたりして、なかなかやるべきことに取り組めないときはどうしたらよいのでしょうか？「めんどうだと感じる行動過程を思い浮かべずに、面倒なことや不安なことをやり遂げた先のよい結果をイメージするとできるようになりますよ」と、話しました。

学校に来るとよい結果は…、「おいしい給食が食べられる」「友達と遊んだり話したり

できる」「いろいろな勉強に挑戦できる」などの考えが子どもたちから出てきました。

よい結果をイメージすると、気持ちが前向きになり、「めんどうだな」「いやだな」という行動過程での感情が少なくなって、「よい結果」に向けて行動し始めることができる」と書かれている本を読み、私は実践し始めています。

自分にも子どもにも「〇〇しないと〇〇になれないよ、〇〇できないよ」ではなく、これができたら、「こんないいことがあるよ」「こんな楽しいことがあるよ」「気持ちがすっきりするよ」「相手もうれしいよ」「私もうれしいよ」などの声かけを心掛けたいものです。

## スキーリフト体験教室



11月13日（月）に、県スキー場協議会様による、スキー場リフトの講習会を行いました。

体育館に、リフトの実物を持ち込んでいただき、安全な乗降の仕方やゲレンデでのマナーについて教えていただきました。また、スキーブーツの着脱やスキー板へのブーツの着脱の方法も教えていただいたり経験したりすることができました。

「楽しくスキーをするためには、けがをしない、させないことが大切」とのお話に始まり、動画を見ながらリフトの乗降の仕方や乗っているときにはしてはいけないことなどについて解説していただきました。

後半は、二人乗りリフトに児童が二人ずつ床のライン上で待っているとリフトの椅子が近づき、チャイムも鳴る本格的なセットで



した。

この日は、「レルヒさん」も応援に駆け付けてくれました。子どもたちに大人気だった「レルヒさん」でした。

今年度は、1・2年生が国立妙高青少年自然の家での雪遊び、3～6年生がキューピッドバレイでのアルペンスキー教室を行います。

雪遊びやスキー教室が楽しみになった子どもたちです。



## 一人一鉢 ～ きれいな花を咲かせよう ～

緑の少年団の活動の一環として、「一人一鉢運動」を行っています。ピオラを植えました。植えた鉢は、児童玄関前に飾りました。登校してくる子どもたちや来校者を優しく迎えています。毎朝、子どもたちが進んで水やりをしています。冷たい雨の中でもきれいな花を咲かせている花の生命力と美しさに心がほっと温かくなります。



## 12月の予定

今後変更となる場合があります

- |  |   |
|--|---|
| 1日（金）縦割り班読み聞かせ<br>（8:15～8:30）<br>フッ化物洗口<br>学校訪問カウンセラー来校午後<br>不審者対応訓練 | 6日（火）縦割り班遊び、  |
| 4日（月）人権教育強調週間<br>全校算数テスト   | 7日（木）全校朝会<br>個別面談①（13:15 下校）  |
| 5日（火）学校給食運営協議会<br>土田スクールカウンセラー来校<br>委員会                              | 8日（金）個別面談②（13:15 下校）<br>11日（月）地区子ども会（5限）<br>22日（金）終業式（13:15 下校）<br>23日（水）冬季休業<br>～1月8日（月） |
|  | 1 / 9日（火）3学期始業式   |

12月29日（金）～1月3日（水）の期間は閉庁日のため、職員が不在となります。

12月7・8・22日のバス発車時刻

宮口線 12:39

スクールバス 13:30